



GERONTOLOGIE CH

Das Netzwerk für Lebensqualität im Alter

Le réseau pour la qualité de vie des personnes âgées

La rete per la qualità della vita in età avanzata

Chères lectrices, chers lecteurs,

Nous avons le plaisir de vous faire parvenir notre «Impulsion-commune» actuelle.

Échange pour les communes «Logement pour les personnes âgées – le temps presse – pistes de solution»



16 septembre 2025, 11h00-12h15, en ligne

Les logements abordables et adaptés au vieillissement sont rares. Le temps est compté, car la société vieillit rapidement. Quelles sont les solutions pour un bon habitat et quel rôle les communes doivent-elles jouer?

Un bref exposé de David B. Fässler (responsable du [réseau spécialisé Habiter et vivre](#) de GERONTOLOGIE CH) propose des pistes de solution sur les thèmes suivants:

- Assurer la collaboration interne de la commune
- Influencer l'aménagement du territoire
- Impliquer efficacement la population
- Rendre plus claires les différentes formes d'habitat possibles
- Collaborer avec les investisseurs (entre autres les coopératives).

Après la brève présentation, il sera possible de faire part de ses expériences et de ses préoccupations et de poser des questions. [En savoir plus](#)

Modification de la loi sur les prestations complémentaires

Le Parlement fédéral a adopté le 20 juin une modification de la loi sur les prestations complémentaires: désormais, les bénéficiaires de PC peuvent financer une aide et un accompagnement à domicile et dans des logements accompagnés grâce à une aide forfaitaire. Il s'agit là d'une étape importante vers un meilleur financement des prestations d'accompagnement. L'article publié sur [gutaaltern.ch](#) replace cette modification dans son contexte et montre le potentiel de mise en œuvre par les cantons. [Vers l'article](#) (en allemand)

Bâle-Ville: des lieux publics comme refuges contre la chaleur



Les vagues de chaleur représentent un défi pour les communautés et en particulier pour les personnes âgées. Bâle-Ville a lancé un projet innovant pour protéger les populations les plus vulnérables face aux vagues de chaleur. Des lieux publics ont été identifiés,

pouvant être utilisés comme espaces frais accessibles gratuitement. Un guide pratique pour les villes suisses a été élaboré en collaboration avec l'Ostschweizer Fachhochschule et l'association Schwarzer Peter. [En savoir plus](#). Photo: Freepik

Un rapport récent de l'Office fédéral de la santé publique montre également que les cantons et les villes s'engagent de plus en plus dans le domaine de la protection de la santé contre la chaleur. [En savoir plus](#)

15 recommandations aux communes genevoises 2025-2030

La Plateforme du réseau seniors Genève a publié une série de recommandations à l'intention des communes. Elles proposent des actions pour assurer un accès équitable et des prestations adaptées aux besoins des seniors, quel que soit leur parcours de vie et leur lieu de résidence. [En savoir plus](#)

Fribourg: bilan positif de la promotion cantonale des projets intergénérationnels

Dans le canton de Fribourg, les personnes âgées ont un droit constitutionnel à la participation, à l'autonomie, à la qualité de vie et au respect de leur personnalité. Sur cette base, un fonds de promotion des projets intergénérationnels a été créé en 2018. À ce jour, 66 projets ont été soutenus. Au début, les demandes provenaient principalement d'organisations, mais elles émanent désormais de plus en plus des communes. La responsable du programme, Judith Camenzind-Barbieri, tire un bilan positif des six dernières années et recommande à d'autres cantons de mettre en place une telle promotion. [En savoir plus sur le droit constitutionnel](#) (pages 18 et 19) / [Vers l'interview](#)

Argovie: contributions communales pour la promotion de la santé chez les personnes âgées



Le programme cantonal prioritaire Promotion de la santé chez les personnes âgées soutient les communes en leur proposant des articles écrits attrayants sur la promotion de la santé chez les seniors. Ces articles peuvent être repris gratuitement et intégrés dans le

bulletin communal. La population (âgée) est ainsi sensibilisée à des thèmes tels que l'alimentation, l'activité physique et la santé mentale et bénéficie de précieux conseils et recommandations. Les articles sont disponibles en trois versions de longueur différente. [En savoir plus](#) (en allemand). Photo: Freepik

Hinwil (ZH): adoption d'une nouvelle stratégie dans le domaine de la vieillesse

Fin juin, le conseil municipal de Hinwil (ZH) a approuvé sa stratégie pour les personnes âgées. Celle-ci vise à créer les meilleures conditions possibles pour une vie autonome des seniors. La population a été associée à ce projet par le biais d'un processus participatif et d'une enquête. La stratégie a été présentée à la population lors d'une réunion d'information le 21 août. [Vers le communiqué de presse](#) / [Vers la stratégie vieillesse](#) (en allemand)

District d'Einsiedeln (SZ): lancement du processus Stratégie vieillesse 2025+

En collaboration avec la Haute école de Lucerne, un groupe de travail du district d'Einsiedeln a invité la population à participer à l'atelier Stratégie pour la vieillesse 2025+ du district d'Einsiedeln, à la fin du mois de juin. L'accent a été mis sur les thèmes du logement adapté aux personnes âgées, de la vie sociale des seniors et des offres existantes et manquantes. [En savoir plus](#) (en allemand)

Willisau (LU): invitation à la consultation sur la nouvelle stratégie dans le domaine de la vieillesse

La stratégie actuelle de la ville de Willisau pour les personnes âgées date de 2006 et a été actualisée pour la dernière fois en 2020. Un processus largement soutenu, associant des expert·e·s, des institutions, des associations et la population, a permis d'élaborer une base stratégique qui montre comment la ville entend relever activement les défis du changement démographique. L'objectif central est de permettre aux personnes âgées de mener une vie autonome et bien intégrée, avec un soutien adapté à leurs besoins. La consultation publique est ouverte jusqu'au 24 août. [En savoir plus](#) (en allemand)

Université de Zurich: projet «Jedes Alter zählt»

Avec son projet «Jedes Alter zählt» (Chaque âge compte), le Healthy Longevity Center de l'Université de Zurich souhaite lutter activement contre les discriminations liées à l'âge. Une nouvelle plateforme donne un aperçu du projet de recherche et permet de partager ou de lire des expériences. Une bibliothèque numérique propose également des guides, des idées de projets et des liens sur le thème de l'âgisme. [En savoir plus](#) (en allemand)

Manifestations de GERONTOLOGIE CH

29 août 2025, de 12h00 à 13h00, en ligne: Conférence spécialisée GERONTOLOGIE CH «L'alimentation après 60 ans: équilibrée et savoureuse». Intervenante: Angelica Hayer, consultante experte en nutrition à la Société Suisse de Nutrition SSN. [En savoir plus](#)

4 septembre 2025, Berne: 6e Colloque national spécialisé GERONTOLOGIE CH «Réalités de la vieillesse – diversité, inégalités et similarités». [Vers le site web du colloque](#)

30 octobre 2025, Nidau: GERONTOLOGIE CH en route – visite guidée au Swiss Center for Design and Health SCDH. En mariant expérimentations, recherche et enseignement, le Swiss Center for Design and Health SCDH cherche à savoir comment le design peut améliorer la santé. Visite guidée et échange de 14h00 à 16h00, suivie d'un apéritif de réseautage. [En savoir plus](#)

31 octobre 2025, 12h00 à 13h00, en ligne: Conférence spécialisée GERONTOLOGIE CH «Comment les personnes 65+ réussissent-elles à être plus actives physiquement?». Intervenante: Valérie Bösch, Dr. des. en psychologie de la santé à l'Université de Berne. [En savoir plus](#)

Autres suggestions de manifestations

28 août et 1er septembre 2025, en ligne: séances d'information «Lieu de rencontre impromptu: Comment faire?» Réseau Caring Communities. [En savoir plus](#)

21 octobre au 17 novembre 2025, Berne et Interlaken: Journées suisses du logement 2025 «Concevoir la politique du logement pour l'habitat de demain». Office fédéral du logement (OFL). [En savoir plus](#)

25 octobre 2025, Zurich: dialogue sur la démence «Unterwegs zu einem demenzfreundlichen Quartier» (Vers un quartier adapté aux personnes atteintes de démence). Spitex Zurich, Église réformée de Zurich et plateforme Mäander. [En savoir plus](#) (en allemand)

28 novembre 2025, Berne: colloque annuel du réseau Caring Communities «Gemeinschaft? Gemeinschaft! Caring Communities gestalten den Zusammenhalt»

(Communauté? Communauté! Les Caring Communities façonnent la cohésion). [En savoir plus](#) (en allemand)

Restez informé·e – suivez GERONTOLOGIE CH sur [LinkedIn!](#)

Copyright © 2025 GERONTOLOGIE CH. *Tous droits réservés.*

Vous recevez cette newsletter en tant que membre de GERONTOLOGIE CH, ou parce que vous y êtes abonné·e.

E-Mail: info@gerontologie.ch

GERONTOLOGIE CH
Kirchstrasse 24, CH-3097 Liebefeld

[Modifier vos données](#) ou [se désabonner](#) de la newsletter

